

PARTICIPATION DU CNDH ET DE L'ICPC AU SIEL 2014

Le CNDH et l'Instance centrale de prévention de la corruption (ICPC) ont participé avec un stand commun à la vingtième édition du Salon international de l'édition et du livre (SIEL) qui s'est tenu du 13 au 23 février 2014 à Casablanca. Soutenus par l'UNICEF, le CNDH et l'ICPC ont consacré cette édition aux droits des enfants. Plus de 20 000 enfants ont participé aux différentes activités proposées par les deux partenaires (débat sur les droits des enfants, ateliers d'arts plastiques et vivants, séances de lecture de contes et de nouvelles, représentations théâtrales, kermesse, ...) Au total, ce sont plus de 70 conférences et débats encadrés par 150 acteurs nationaux et internationaux qui ont fait la programmation de cette 20ème édition du SIEL du CNDH et de l'ICPC dont l'enfant a été le véritable acteur.

CONVENTION AVEC L'ASSOCIATION 'LES PETITS DEBROUILLARDS'

Le CNDH et l'association 'Les petits débrouillards' ont signé, le dimanche 23 février sur le stand du Conseil au SIEL, une convention de partenariat qui porte sur la diffusion de la culture des droits de l'Homme. En vertu de cette convention, les deux parties s'engagent à déployer leur savoir-faire et leurs expertises respectifs pour œuvrer de concert en faveur de la promotion de la culture des droits humains chez les enfants, notamment par le biais d'activités ludiques et éducatives.

INDEPENDANCE DE LA JUSTICE AU MAROC

Le secrétaire général du CNDH, M. Mohammed Essabar, a participé le samedi 15 février à Al Hoceima à une conférence organisée par le bureau régional du Club des magistrats du Maroc sur le thème : 'indépendance de la justice au Maroc, entre acquis constitutionnels et projets de loi'. La rencontre a été organisée en partenariat avec la CRDH d'Al Hoceima-Nador, l'Association des jeunes avocats d'Al Hoceima et l'Observatoire national de l'indépendance du pouvoir judiciaire.

HOMMAGE A AICHA CHENNA

M. Driss El Yazami a participé le lundi 10 février à la cérémonie d'hommage à la présidente fondatrice de l'association 'Solidarité féminine', Mme Aicha Chenna, organisée par l'Ambassadeur de la République française au Maroc. Mme Aicha Chenna a été nommée au grade de Chevalier de l'Ordre national de la Légion d'honneur par le Président de la République. Présidée par M. Charles Fries, Ambassadeur de France au Maroc, la cérémonie s'est déroulée à Rabat en présence de plusieurs personnalités politiques, intellectuelles et de la société civile.

CONFERENCE REGIONALE DE LA FONDATION FRIEDRICH EBERT STIFTUNG

Le président du CNDH a pris part aux travaux de la conférence régionale du département du Moyen-Orient et d'Afrique du Nord de la Fondation allemande Friedrich Ebert Stiftung qui s'est déroulée du 2 au 7 février à Rabat. Participant le mardi 3 février à un panel sur la situation au Maroc, M. Driss El Yazami est intervenu sur les défis de la mise en œuvre de la réforme constitutionnelle et sur la situation des droits de l'Homme au Maroc.

PRESIDENT DU PARLEMENT SUEDOIS

M. El Yazami s'est entretenu le jeudi 6 février à Rabat avec le président de la Diète nationale de Suède (Parlement suédois), Per Westerberg, qui était en visite de travail au Maroc. L'entretien a notamment porté sur la situation des droits de l'Homme au Maroc.

RENCONTRE AVEC M. ISMAIL ALAOU

Le président du CNDH a rencontré le lundi 27 janvier M. Ismail Alaoui président de la Commission chargée du Dialogue national sur la société civile.

COLLOQUE INTERNATIONAL SUR LES POLITIQUES PENALES DANS LE MONDE ARABE

Sous le Haut Patronage de Sa Majesté le Roi Mohamed VI, le CNDH a organisé, les 4 et 5 février à Marrakech, un colloque international sur le thème : 'Les politiques pénales dans le monde arabe et leur impact sur les systèmes correctionnels : les peines alternatives et l'accompagnement post-carcéral'. Organisé en partenariat avec la Fondation Mohammed VI pour la réinsertion des détenus et *Penal Reform international* (PRI), ce colloque a attiré l'attention sur l'urgence d'une évolution du système pénal dans le monde arabe et sur la nécessité de la mise en place d'une politique pénale globale et intégrée à même de prévenir le crime, de réduire le taux de la récidive et de faciliter la réinsertion et l'intégration des peines alternatives.

LA SITUATION DES MIGRANTS ET DES REFUGIES AU MAROC PRESENTE AU CONSEIL DE L'EUROPE

M. Driss El Yazami a effectué les 29 et 30 janvier une visite de travail à Strasbourg, où il a fait une intervention devant la commission des migrations, des réfugiés et des personnes déplacées de l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe sur la situation des migrants et des réfugiés au Maroc. Durant son séjour, M. El Yazami a eu plusieurs entretiens avec des responsables du Conseil de l'Europe dont notamment Mme Gabriella Battaini-Dragnoni, Secrétaire générale adjointe, Mme Snezana Samardzic Markovic, directrice générale de la direction Démocratie, M. Nils Muiznieks, Commissaire aux droits de l'Homme. Il s'est entretenu également avec M. Jean- Paul Costa, président de l'Institut international des droits de l'Homme de Strasbourg.

SESSION DE FORMATION AU PROFIT D'ACTEURS LIBYENS EN MATIERE DES DROITS DE L'HOMME

Le CNDH a organisé du 28 au 30 janvier 2014 une session de formation au profit des membres du Conseil national des libertés publiques et des droits de l'Homme libyen. Cette formation a porté sur différentes thématiques, dont 'les conventions internationales et régionales de protection des droits de l'Homme', 'les Principes de Paris régissant les institutions nationales des droits de l'Homme', 'la protection des droits de l'Homme : monitoring et investigation', 'la visite des lieux de détention : techniques et méthodologies', 'le monitoring des droits de l'Homme à travers les médias', 'la promotion des droits des groupes vulnérables : cas des migrants étrangers'.

LE CNDH RENFORCE SA STRUCTURE ADMINISTRATIVE REGIONALE

Le CNDH a lancé des appels à candidatures pour le recrutement de directeurs (trices) exécutifs (ves), de responsables en communication pour les Commissions régionales du CNDH, et de cadres administratifs chargés de l'appui aux activités de protection et/ou promotion des droits de l'Homme pour le compte du Conseil et de ses Commissions régionales.

ACCUEIL DES DELEGATIONS

Ministre conseiller à l'Ambassade des USA (le 27 janvier) : Le président du CNDH s'est entretenu avec M. Matthew Lussenhop, ministre conseiller à l'Ambassade des USA à Rabat. L'entretien a porté sur le renforcement de la coopération avec le CNDH, la liberté d'association, les actions du Conseil dans les provinces du sud et sur la coopération du CNDH avec l'USAID.

La rapporteure spéciale de l'ONU sur la violence contre les femmes (le 31 janvier) : Le secrétaire général du Conseil a reçu Mme Rachida Manjou, Rapporteuse spéciale de l'ONU sur la violence contre les femmes. Lors de cet entretien, M. Essabar a mis en exergue la contribution du Conseil au débat public sur les garanties législatives visant l'élimination de toutes les formes de discrimination à l'égard des femmes.

CRDH

MARRAKECH RAPPORT SUR LA SITUATION ENVIRONNEMENTALE

A la demande du groupe de travail chargé du monitoring et de la protection des droits de l'Homme, la CRDH de Marrakech a élaboré un rapport préliminaire sur la situation environnementale à Tamslouht (région de Marrakech). Ce rapport a été présenté au groupe de travail concerné le 12 février 2014.

COOPERATION AVEC L'ACADEMIE REGIONALE DE L'EDUCATION ET LA FORMATION

Dans le cadre de la mise en œuvre de la convention de coopération signée entre la CRDH de Marrakech et l'Académie régionale de l'éducation et de la formation, les deux partenaires ont tenu une réunion de travail le 4 février marquée par l'adoption du plan d'action annuel qui sera principalement axé sur les droits de l'enfant.

RADIO REGIONALE DE MARRAKECH EMISSION DEDIEE A LA PROTECTION DES DROITS HUMAINS

En partenariat avec la radio régionale de Marrakech, le CRDH de Marrakech a participé le 30 janvier au deuxième numéro d'une émission dédiée aux droits humains consacrée à la protection des droits de l'Homme. Ce nouveau programme de la radio régionale de Marrakech est diffusé chaque dernier jeudi du mois, entre 22h et 23h.

LAAYOUNE-ESSMARA

SESSION DE FORMATION POUR PROMOUVOIR LA CULTURE DES DROITS HUMAINS

La CRDH de Laâyoune-Essmara a organisé du 5 au 9 février à Laâyoune, en partenariat avec l'Institut de Genève pour les droits de l'Homme, un atelier de formation en matière des droits humains au profit des membres de la Commission et d'ONG actives dans le domaine des droits de l'Homme dans les provinces du sud. Cette session de formation a porté sur les concepts et les principes des droits de l'Homme tels qu'ils sont universellement reconnus, les techniques de suivi et de monitoring, les mécanismes internationaux et régionaux de protection des droits de l'Homme, et les techniques d'élaboration de rapports etc.

LA FORMATION DES FORMATEURS EN MATIERE D'EDUCATION AUX DROITS DE L'HOMME

La CRDH de Laâyoune-Essmara a organisé les 8 et 9 février à Laâyoune, en partenariat avec l'Académie régionale de l'éducation et de la formation (AREF) de la région de Laâyoune-Boujdour-Sakia-Al Hamra, une session de formation sur l'éducation aux droits de l'Homme en milieu scolaire. Cette session de formation qui a bénéficié aux corps administratif et éducatif et aux animateurs des clubs éducatifs dans les établissements scolaires de la région, a notamment porté sur les fondements de la culture des droits de l'Homme et sur les fonctions et les rôles des clubs éducatifs.

TAN-TAN-GUELMIM

CINQUIEME SESSION ORDINAIRE

La CRDH de Tan-Tan-Guelmim a tenu sa cinquième session ordinaire le dimanche 9 février à Guelmim. Plusieurs points étaient inscrits à l'ordre du jour de cette session dont l'adoption du rapport annuel de la Commission au titre de 2013 et l'approbation de son plan d'action au titre de 2014.

RABAT-KENITRA

HUITIEME SESSION ORDINAIRE

La CRDH de Rabat-Kénitra a tenu sa huitième session ordinaire le samedi 8 février à son siège à Rabat. Plusieurs points ont été discutés lors de cette session dont la présentation du bilan des activités de la Commission depuis la dernière session et sa participation lors de la vingtième édition du SIEL, le rôle du CNDH dans la mise en œuvre de la nouvelle politique migratoire et l'enquête nationale sur les travailleurs agricoles.

BENI MELLAL-KHOURIBGA FORMATION SUR LA PROTECTION DE L'ENFANCE

La CRDH Béni Mellal-Khouribga a organisé les 14 et 15 février une session de formation à Afourar sur 'la protection de l'enfance' en faveur des membres de la coordination régionale pour la lutte contre la violence à l'égard des enfants dans la région de Tadla Azilal. Cette rencontre a permis de sensibiliser les membres de la coordination régionale aux mécanismes internationaux de promotion et de protection des droits de l'Homme, dont les droits de l'enfant.

SEPTIEME SESSION ORDINAIRE

La CRDH de Béni Mellal-Khouribga a tenu sa sixième septième ordinaire, le samedi 8 février à Béni Mellal. Plusieurs points étaient inscrits à l'ordre du jour de cette session dont la présentation et la discussion des principales recommandations du Conseil en matière de régularisation de la situation des étrangers au Maroc et le rôle de la Commission dans ce cadre, le projet des Universités populaires et le partenariat avec l'Université Sultan Moulay Slimane de Béni Mellal.

FES-MEKNES

DES ATELIERS DE DESSIN EXPRESSIF SUR LES DROITS DE L'ENFANT AU PROFIT DES PENSIONNAIRES DES CSE

La CRDH de Fès-Meknès a organisé du 3 au 10 février à Meknès des ateliers de dessin pour sensibiliser les pensionnaires des Centres de protection de l'enfance aux dispositions de la Convention internationale des droits de l'enfant. Organisé en partenariat avec les Académies régionales de l'éducation et de la formation des régions (AREF) de Fès-Boulemane et Meknès-Tafilalet et les étudiants du Master de l'enfant de la Faculté des sciences juridiques, économiques et sociales de Fès, cet événement a bénéficié à plus de 2000 élèves et pensionnaires des Centres de sauvegarde de l'enfance des villes de Sefrou, Fès et Meknès. La fresque réalisée par les participants à l'issue de ces ateliers a été exposée au stand du CNDH et de l'ICPC lors de la vingtième édition du Salon international de l'édition et du livre (Casablanca, 13-23 2014).

SIXIEME SESSION ORDINAIRE

La CRDH de Fès-Meknès a organisé le vendredi 31 janvier sa sixième session ordinaire. Cette session a été consacrée à la présentation et la discussion des points suivants : le bilan des activités de la Commission depuis la dernière session, la nouvelle composition de la Commission et la reconstitution des commissions thématiques, la circulaire relative à l'opération de régularisation exceptionnelle de la situation des étrangers en séjour irrégulier et le rôle du Conseil national des droits de l'Homme et de ses commissions régionales dans ce cadre.

AGADIR

SESSION DE FORMATION SUR LE DROIT INTERNATIONAL DES DROITS DE L'HOMME

La CRDH d'Agadir a organisé les 8 et 9 février une session de formation au profit de ses membres sur le droit international des droits de l'Homme. Cette session de formation s'est assignée comme objectif de renforcer les capacités des membres de la Commission en matière de mécanismes de protection des droits de l'Homme.

ERRACHIDIA-OUARZAZATE

SIXIEME SESSION ORDINAIRE

La CRDH d'Errachidia-Ouarzazate a tenu sa sixième session ordinaire le samedi 1er février à Ouarzazate. Plusieurs points étaient inscrits à l'ordre du jour de cette session dont la présentation et la discussion du rapport d'activités de la Commission, la mise à jour de son plan d'action, la mise en œuvre des partenariats et la présentation des conclusions des rencontres de concertation organisées par la CRDH.

